

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2019)

Heft: 135: Umfeld : die Beziehung Arzt - Patient = Entourage : la relation médecin - patient = Entourage : il rapporto medico - paziente

Rubrik: Relations publiques

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Troubles de la marche et instabilité posturale

La journée d'information au CHUV de Lausanne a eu lieu le 22 mai.



La conférence du PD Dr David Benninger a réuni près de 150 personnes.
Photos : Reto Schneider



Mireille Bileci sur le stand de Parkinson Suisse.

Grâce aux présentations d'Aline Gronchi Perrin (psychologie), de la Dresse Mayté Castro (instabilité posturale) et du Prof. Bogdan Draganski (recherche), près de 150 personnes ont pu découvrir les différents aspects de la maladie de Parkinson. Le public a fait connaissance avec l'infirmière Karin Paus, qui assurera le nouveau service téléphonique relatif aux soins.

Le PD Dr David Benninger a présenté les troubles de la marche dans la maladie de Parkinson et les approches thérapeutiques. Il a évoqué les recherches en cours dans le cadre d'une thérapie contre le blocage de la marche (*freezing*) qui consiste à combiner la rééducation à la marche avec une stimulation transcrânienne à courant continu (tDCS). Pour ce faire, des électrodes placées sur la tête stimulent les neurones grâce à l'induction d'un courant électrique de faible amplitude qui favorise l'appren-

tissage. Cette méthode, non invasive et sans effets indésirables, a été étudiée dans le cadre de différentes maladies neurologiques et pourrait améliorer l'efficacité de la thérapie actuelle pour lutter contre les *freezings*. Les personnes désireuses de participer à cette étude peuvent contacter le Dr Benninger, Service de neurologie du CHUV (021 314 95 83, david.benninger@chuv.ch).

Parmi les différents thèmes traités, on retiendra la possibilité pour les personnes parkinsoniennes de réaliser un bilan physiothérapeutique au CHUV (durée : environ 1 heure). Ces tests permettent d'analyser la force musculaire et la souplesse, la posture et l'équilibre, ainsi que la marche. Sur la base des résultats obtenus, l'équipe du CHUV propose aux patient(e)s un projet thérapeutique adapté à leurs besoins. Nouvellement constitué, le « groupe physiothérapeutique Parkinson » combine

différentes approches organisées par blocs thématiques d'un mois. Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec Dionys Rutz, Service de physiothérapie du CHUV (021 241 14 96, dionys.rutz@chuv.ch).

André Dembinski

Nouveau service téléphonique

À partir du mois de septembre, l'association Parkinson Suisse, en collaboration avec le CHUV, tiendra un service téléphonique pour répondre aux questions relatives aux soins de la maladie. Il sera assuré par l'infirmière Parkinson Karin Paus (voir page 21).